

campesino comenzó á sentir grandes molestias en las uñas y observó que el pelo se le caía á toda prisa. Una semana más tarde el desgraciado había perdido las uñas de las manos y los pies, y estaba perfectamente calvo y lampiño para toda su vida.

Este hecho es rigurosamente auténtico y si alguna persona de ciencia quiere cerciorarse de la verdad, puede averiguarlo. No sabemos que en el Ecuador se haya preocupado nadie de estudiar un fenómeno tan curioso, el cual, por otra parte, sólo es conocido de los escasos habitantes del Río Chico.

¿Se trata de una planta ó de alguna sustancia mineral? No podemos decirlo.

El vulgo tiene horror á aquel sitio, que llama el "corral maldito," y le cuelga infinidad de leyendas, alguna de las cuales desenterraremos un día.

GACETILLA

SANTORAL.

FEBRERO 28 DÍAS.
1899.

Viernes 17.—La Corona de Espinas de Nuestro Señor Jesucristo.— Santos Julián de Capadocia, Teodoro, Rómulo y Policronio, mrs. Cuarto Creciente á las 3 h. 15 m. de la madrugada. Variable.

Aún no hemos visto publicado el cuadro de los maestros, pero una vez salido éste, prometemos hacer de él un riguroso examen para ver si se ha obrado con entera imparcialidad y si se ha seguido en un todo la circular del señor Corrales. Veremos si las intrigas y consideraciones sociales han sido alejadas, para no abrir más campo, que á los méritos intrínsecos de cada educacionista. Porque ya lo hemos dicho, en asuntos de esta índole hay que ser recto.

Parece que en la nueva vía que actualmente se construye con el nombre de Ferrocarril al Pacífico se han descarrilado algunos carros. Pues claro está! Basta ver y observar con atención aquella línea para convencerse que allí falta la solidez. (Será por ahora quizá).

Ya la placita de la Dolososa progresa: ahora hemos visto que ahí se tiene una fábrica de adobes, que los terneros pacen tranquilos la yerba y que los patos recorren á todas sus anchas la acequia que la atraviesa y luego van á meter su aplastado pico á los charcos sucios que la circundan. ¡Y pensar que esa plaza es del Obispo ó Curia y que por la incuria de ellos tenemos ese feo y asqueroso lugar en el propio centro de la capital!

No comprendemos porqué un diario de esta ciudad, contestando una gacetilla de otro diario referente á los niños que escriben y de su responsabilidad, usa de términos y giros que pueden tildarse de hirientes y personales. Si se desea arrojar el guante, arrojese en hora buena, pero arrojese como paladín decidido, no de modo encubierto. Si al Cronista B. se ha querido zaherir, bien sabido es de todos que él no es un niño y que asume la responsabilidad de lo que escribe; de ello el mismo diario en primer término referido debe estar convencido.

Si un periódico de esta capital dió la noticia de haber cesado las persecuciones contra un amigo y estar este de temporada de recreo, no hay en ello—ni haber podría—razón chica ni grande para sindicársenos de serviles ó ministeriales. Nuestra oposición la hacemos franca, resuelta "sin paños tibios", pero la verdad ante todo y cuando el mismísimo Gobierno ejecute acto alguno que merezca aplauso, se lo daremos. Sépase!

La Botica del Comercio del Doctor Fonseca es la más antigua. Allí se encuentra cuanto el arte de curar requiere para ser eficaz.

Llamamos la atención sobre la gacetilla—aviso. "Una propuesta".

Se desea ver acá al señor Andrés Sbines, pues debemos comunicarle muchas solicitudes que se nos han hecho para que ponga en práctica su aparato Hormiguicida.

—Qué haré! qué haré!
—Qué te pasa?
—¡Ay! una receta.... y no tengo sino medio peso....
—Pues ve á la Botica Oriental. Allí todo es bueno y más barato que en otras partes.

La familia de don Cleto Conejo, amigo nuestro, ha vuelto á la capital, después de haber pasado una temporada en su finca de Tres Ríos. Lo saludamos.

Dícese que un señor Títuli ha presentado á la Secretaría respectiva un contrato para traer una compañía de Zarzuela de primera orden que actuará en el Teatro Nacional. Nos holgaríamos de que fuera cierta tal noticia, pues, á la verdad, se hace sentir ya la falta de diversiones cultas en nuestra bella capital.

Si bien es verdad que era un tanto onerosa para el tesoro nacional, que por circunstancia de todo el mundo conocidas, se encuentra en aflictiva situación pecuniaria, la de enviar á los diversos trabajos nacionales, la gran cantidad de vagos que hoy pululan por las calles, pensamos que es de imperiosa necesidad hacer un esfuerzo supremo para que esta filoxera de la sociedad desaparezca.

El excelente cubano S. Giraud-B etancourt, se ha embarcado para su patria. Desémosle un feliz viaje.

El notable abogado don Antonio Zelaya, salió victorioso en la defensa que hizo de "El Herald" ante la Sala de Casación en el juicio que le seguía el Ministro Lerio de Méjico.

Este es un laurel más que conquista el señor Zeleya, pues que sus triunfos en los Altos Tribunales ya son numerosos y los cuales bastan para que se considere como á uno de nuestros primeros jurisconsultos.

Va nuestra enhorabuena al co-

lega "El Herald" y al distinguido abogado que tan airadamente lo defendió.

No olviden los que tengan interés, que mañana sábado á las 12 del día se verificará en la oficina del licenciado don Andrés Venegas, el remate de fincas de don José Andrés Coronado.

Uno de los más distinguidos médicos de esta Capital nos ha manifestado que la Facultad de Medicina, Cirujía y Farmacia, piensa tomar, bajo su inmediata dependencia, el Instituto Nacional de Higiene. La idea nos parece muy digna de aplauso, tanto porque será una nueva economía en los gastos de la Administración Pública, como porque los médicos estudiosos tendrán en aquel bien montado establecimiento, un ancho campo de investigación; y por lo mismo, no podemos menos que felicitar al iniciador de aquella idea que derivará grandes beneficios si esto se llega á poner en práctica.

En los pueblos de Santa Cruz y Nicoya, se muestran bastante quejosos de los Directores de sus respectivas escuelas. Alegan los vecinos de los lugares mencionados, que durante los años que aquéllos llevan de desempeñar tales funciones, ningún adelanto se nota en los alumnos. Eso es grave, y somos por tanto de opinión que el señor Inspector de Escuelas de aquella provincia remueva á los susodichos empleados. Tratándose de escuelas hay que ser justiciero y deben darse las direcciones á personas de reconocido mérito y competencia.

Nos ha llamado mucho la atención ver incluidas en el Registro de Profilaxis Venérea, á mujeres ya octogenarias. Es hasta cierto punto inicuo no cancelarles el asiento de prostitutas á esas mujeres.

Canes.—La policía de Higiene debía declararles guerra á muerte á los numerosos "chuchos" que andan por esas calles de Dios, haciendo de las suyas..... digo: de las de ellos.

Hasta cierto punto la disposición es buena, pero ataca la libertad de que deben gozar todos los individuos en una República libre é independiente (sic.) Nos referimos á la prohibición que se les hace á las mujeres de la vida alegre, de andar después de las nueve por las calles, cuando la ley no lo prohíbe.

Ante el Gobernador de esta provincia se han presentado José Silvestre y Elizabeth Pites solicitando contraer matrimonio civil.

Se ha concedido licencia por seis días al Jefe Político de Esparta y se ha nombrado en su reemplazo á don Anselmo Pérez.

Se ha admitido la renuncia de don Víctor Fernández Morda del destino de escribiente de la Dirección General de Estadística.

Una propuesta. Fijarse bien.

Tengo una maquinaria completa para fabricar escobas y hacer los cabos, semillas y terrenos excelentes para el cultivo de la paja. Conozco bien ese cultivo y la fabricación, los cuales no puedo hacer yo solo por....lo que

es fácil adivinar; propongo, á quien quiera y pueda, vender la maquinaria por la cuarta parte de su costo y hasta con plazos ó hacer una sociedad, en cualquier forma, para explotar tan pingüe como fácil negocio. Para detalles ó informes, dirigirse á Victor J. Gólcher.—San José.—Apartado de correo n° 100.—O á esta imprenta.

(COMUNICADOS)

Una pregunta permanente.

Y por fin qué resultado tendrá el puente del Pará?

Hago la pregunta porque hace más de tres meses se presentó un memorial relacionado con este asunto y hasta hoy no hemos tenido contestación.

C. MARTÍNEZ.

San José 18 de Febrero de 1899.

AVISOS

TERREMOTO.

En el Paso de la Vaca y cerca del Mercado vende un lote de terreno y una casita,

Elias Artavia S.

AVISOS NUEVOS.

AVISO.

Tropical Trading and Transport Company, Limited.

SAN JOSÉ,

se venden giros sobre Boston á 30 días y sobre Nueva Orleans á 30 y 60 días.

THOMAS SCOTT,
Gerente de la compañía.

LA HERMOSA

de don Paulino Ortiz situada en el Parque Morazán

SE ALQUILA.

Entenderse en Heredia con su propietario y en esta capital en la sastrería de don Enrique Urreiztieta.

Caña de construcción y horcones de guachipelín

Todo de superior calidad vende Juan J. Madriz,
Frente al Cuartel de Artillería.

Ud. necesita una Guitarra?

Por **ABONOS SEMANALES** se venden en el Almacén de Música de J. J. Vargas Calvo, lo mismo que *Bandurrias*. Se compran y alquilan Pianos usados.

SE VENDE

UN BENEFICIO DE CAFE

Se garantiza la compra para el año venidero de 4,000 fanegas. No hay competencia. En esta imprenta informarán.

NUEVA VENTA

de ataúdes y maderas en la Plaza de Dolores. Se componen y se hacen muebles. Esmero en el trabajo.

ROBERTO PHILLIPS.

¡NOVEDAD!

Lo viejo y descolorido se puede convertir á nuevo con el famoso **+ JABON MAYPOLE +** que tiñe de todos los colores con la mayor facilidad. — Sus colores son firmes y brillantes. — No destiñe ni pierde con el lavado. — Aplicable á toda clase de artículos de seda, lana, hilo ó algodón. Agente exclusivo en Centro América,

ENRIQUE VELAZQUEZ

Calle 21, Norte, n. 163.—San Jose Costa Rica

Dr. J. W. Begg

ofrece sus servicios al público en la oficina que fué del doctor J. J. Ulloa. Calle 20 S. número 154, Parque Central. Horas de consulta: de 12 m. á 3 p. m. y de 7 á 8 p. m.

NEGOCIO.

Á 300 varas Sur del Mercado, **VENDO**

en magnificas condiciones un solar de 800 varas cuadradas; propio para construir dos hermosas casas. Al contado ó á largos plazos.

MÁXIMO CHAVEZ

Se vende

una CURTIEMBRE con todos sus accesorios, casa de habitación y un terreno con más de una manzana sembrada de café. Para informes, entenderse en esta ciudad con

José Santos Porras.